## **E**DITORIAL

## Ville ocre

AIS qu'arrive-t-il donc à Marrakech? Il est vrai que de méchantes langues avaient repris ces derniers temps une mauvaise et vieille plaisanterie: Marrakech-Arnakech.

Reconnaissons que ce genre de méchanceté ne tombe jamais tout à fait au hasard...

La ville des sept Hommes (Sontils bien les siens? Des historiens en doutent) vient d'essuyer une grosse défaite: après des mois et des mois de bataille, le célébrissime peintre et écrivain, Mahi Binebine, tenait l'année de la Culture africaine, qu'organise une association de villes et entités locales, à l'échelle du continent. Mais finalement, Rabat, qui n'était pas en course, récupèrerait l'opération.

Parallèlement, pour obtenir des aides internationales, la ville vient de sortir des données régionales.

Sur la carte nationale, Marrakech est globalement dans la moyenne, mais avec des questions nouvelles.

Une jeune théorie fort prisée dit que les villes à partir d'un million d'habitants peuvent devenir des villes-monde. L'idée, à cheval entre l'économie et l'urbanisme, est que de tels groupements humains sont capables de renverser la vapeur: ils n'ont plus besoin d'attendre que le pays se développe, c'est eux qui tirent le développement de leur pays. Paris, Londres, Shanghai... sont des villesmonde. Casablanca est sur le chemin, à condition qu'elle arrive à régler ses problèmes de services publics. Tanger a de formidables infrastructures, mais n'a pas assez d'habitants pour irradier au-delà que 2/3 secteurs.

Marrakech arrive donc au seuil du million d'habitants, qui permet de rayonner sur plusieurs domaines, avec un canal phare, le tourisme. Il ne se dément pas depuis plus d'un demisiècle, ce qui est exceptionnel dans le système des villes-monde. Mais les Marrakchis se voient-ils à la tête d'un avantage pas assez développé ou bien se sentent-ils seulement des rentiers de ce secteur?

Nadia SALAH

## Douche froide pour Marrakech!

- Cafouillage autour de «Capitales africaines de la culture»
- La ville perd subitement son statut au profit de Rabat
- Toute une organisation internationale compromise

Voir page 19



Désignée en 2018 à l'occasion du sommet Africités «Capitales africaines de la culture», Marrakech devait inaugurer la semaine prochaine cette grande première sur le continent

## L'inflation au plus bas depuis dix ans

N moyenne, l'inflation a été de 0,2% selon le HCP. La quasi-stagnation des prix à la consommation n'est pas toujours une bonne nouvelle pour l'économie. La Banque centrale vise une inflation autour de 2% chaque année, mais

n'a pas toujours réussi à atteindre sa cible. Une inflation basse signifie que l'économie manque de vigueur et pour beaucoup d'économistes, elle priverait les pouvoirs publics de marge de manœuvre pour stimuler l'activité et faire reculer le chômage.

Voir page 8

Conjoncture: L'industrie et les services en forme

Voir pages 10 & 11

■ CGEM: Et maintenant au travail!

Voir page 2

Congrès du PAM: Ouahbi se lance dans la bataille

Voir page 21



Une autre lecture de la dette

Par Marouane Hatim

Voir page 20

